

Die Geschichte
von den
Sieben Schwaben.

Einleitung.

Die harmlose, ergötzliche Geschichte ist uns aus dem Mittelalter überliefert; das drollige Abenteuer hat sich im Gedächtnisse des deutschen Volkes von Mund zu Mund fortgepflanzt bis auf unsere Tage.

Das älteste, auf den Schwank bezügliche schriftliche Dokument steht in Wilhelm Kirchof's „Wendunmuth“, das ist 550 züchtige Historien. Frankfurt, 1589.

Eigentümlich ist dieser, unzweifelhaft aus dem Volke selbst hervorgegangenen Erzählung die Selbstverspottung der Gewohnheiten und Charaktereigenschaften des ganzen schwäbischen Stammes sowohl, wie auch der Bewohner der einzelnen schwäbischen Gaue.

Schwabensreiche sind nun freilich nicht nur zu damaliger Zeit gemacht worden; heute noch nennt man einen gutmütig dummen Streich einen Schwabensreich, und deren werden noch viele und oft gemacht werden.
